郭・倉庫・門・櫓・塀の倒壊、城下 家屋倒壊、地割れ、多賀城の城 陸奥国を襲った大地震による 起つこと能わず(略)」とあり、 す。頃之、人民叫呼び、伏して に震動し、流光、昼の如く隠映 三大実録』に「陸奥国、地大い 年(869)年5月26日の『日本 とよく比較されます。貞観 11 大地震(マグニチュード推定8.4)」 ていている。これほどの震災は千年にます。これほどの震災は千年に し寄せた津波による溺死

那珂川町の文化財 学 3: 災 害 ع

日には現地の 復

> 8) 関東諸国大地震、元慶4年 9)肥後国大地震、元慶2年(87

> > 小竹

立花

ツシ三誠 マゲ江次正

氏

名

(880)出雲国大地震、平安

仁和3年(887)東

どこの時の逼迫 など本格的な復興にとりかでいう「復興庁」が組織され! が垣間見えます。 30)出羽国秋田大地震、承和 東諸国大地震、天長4年(82 ついても延暦19年(800)富士 までに、余震32回の記録もみえ の貞観 10年 に「陸奥国修理府」を設置、今 を恐れての祈願が行われるな 諸国神社、天皇陵において新羅 山噴火、弘仁9年(8) 国が震災につけ込み来襲するの 貞観 10年4月から12年3月ました。そのほか大地震前後 また地震ほか自然災害に した国際関係 翌年 る

ます。これほどの震災は千 遺産も甚大な被害を受けてい 家屋損壊、停電、断水などのほ

か武茂城や川崎古墳など文化

間をさらに大きなものとしてい 故とその風評も被害範囲と期

12月14日には伊勢神宮はじめ

す。当町でも矢又地区での山 れ、新那珂橋の損傷をはじめ

の惨状はいまだ脳裏を離れま

また、誘発された原発事

従の民とその子孫)も同様に扱

内に住む蝦夷(国家に不

よう命令が下

されています

定外」の言葉がよく使われま 列島」に住んでいるのです。「想 今も昔も私たちは「災害多発

が、自然災害を予知し、防ぐ

ことは私たちにはできません。

分、太平洋三陸沖を震源

把握の

ため地震使る

人が派

あ 東

免除、食料支給を開始し、

な復興がはかられてきました。屋修理、死者埋葬を行い、着実

その都度税免除、食料支給、家 海・南海巨大地震などがあり、

13日には被災地の税

えようとしています 付かされた1年の節目 や「最先端」にとらわれがちで れているのです。私たちは「未来」 に記録してそのことを教えてく 害多発列島」に古くから住んで 興をはかることはできます。 ぐ、努力が必要であることも気 同かれなかった 「過去」 に学び 「現在」に活かし、「将来」につな 、た私たちの祖先は、歴史史料 なす風土記の丘資料館 いままであまり振り



3月1日現在の人口

(住民基本台帳)

9,452人(-8)

9,379人(-4) 18,831人(-12)

6,111 (-3)

)内は前月との比較

世帯数

主任学芸員

『那珂川町の文化財被災と 復旧の一年』パネル展を馬頭 郷土資料館で3月11日(日) から5月27日(日)まで開催。 5 月24日(木)には同タイト ルの講演会を馬頭商工会館会

害を少なくし、素早い復旧、復 そのかわりに経験や知恵で被

> うぶごえ 氏

> > おくやみ

安京地震、貞観6

年(86

大噴火、貞観11年(86

,地震、斉衡3年(856)平

姫めの 名 勇賞 (父母の名) 友 道 明 朱 智里 行 順子 茂紀 忍 健 (住所) 馬 頭

議室にて開催。

(1月21日~2月20日) (1月21日~2月20日) 2 朝 20 称 20

净薬小小小小小小小大大當健健馬馬法 寺利川川川川砂砂<sup>編網</sup>郷內内山武武頭頭

 $91\ 78\ 104\ 83\ 102\ 102\ 78\ 88\ 80\ 74\ 89\ 87\ 87\ 56\ 101\ 95\ 90\ 86\ 62$ 

増橋鶴更橋板栗関永槇髙屋川薄鈴冨飯星子本蒔科本橋田谷塚 野代勾井木岡塚 ウッ い カミ 咲イツ郁メ つ 俊昌ツシ三誠イ子ツ枝チヤ男ノ武子忠誠雄子マゲ江次

毎年、全国で3万人、栃木県では500人を超える 方が自殺によって亡くなっています。そのうち8割の方は、 うつ病をはじめとするこころの病気にかかっていたことがわ かつています。

春は進学や就職、転勤など環境の変化が原因となり、ここ ろの調子を崩しやすい時期です。統計によると、特に3月は 1年間で最も自殺者が多いことがわかっています。

平成23年 県内自殺者数

## 自殺予防の4つの視点



「あれ?何かへんだな…いつもと違う感じがする…」そんな時は 声を掛けてみましょう。

悩みを話してくれたら、時間をかけて、本人の気持ちを尊重し、 できる限り相手の話を真剣に聞きましょう。

傾聴

必要に応じて、専門家への相談を勧めたり、相談窓口に関する情 報を提供してみましょう。

暖かく寄り添いながら、じっくりと見守り、自然に声を掛けるなど、 焦らずに対応してみましょう。

見守る

朝早く目が覚めてしまったり、夜中に何度も目が覚めることはありませんか?気分の 落ち込み、不眠等はこころの病気のサインかもしれません。早めにサインをキャッチし、 相談や受診によりうつ病や自殺を予防しましょう。

## うつ病かも…自殺が心配…と思ったら、「こころの健康相談窓口」へご相談ください



## 〈電話・来所相談〉

栃木県精神保健福祉センター 栃木県烏山健康福祉センター 那珂川町健康福祉課

**☎**0287-92-1119

〈電話相談〉

こころのダイヤル 栃木いのちの電話 **☎**028−673−8341 **2**028-643-7830

**☎**028−673−8785

**☎**0287-82-2231



16

広報なかがわ 平成24年3月10日 広報なかがわ 平成24年3月10日